



MISSIONAIRES OBLATS DE MARIE IMMACULEE.

Supérieur général

Casa Generalizia - Via Aurelia, 290 - 00165 Roma, Italia
Phone: (39.06) 39.87.71 - Email: OMISupGen@omigen.org

Lettre du Supérieur général pour la célébration de la Solennité de l'Immaculée Conception 2025.

Avec Marie, essayer tout pour être des semeurs d'espérance.

LJC et MI

Buenos Aires, le 8 décembre 2025

Chers Oblats, frères et sœurs de notre famille charismatique.

Nous célébrons la fête de l'Immaculée Conception de Marie en rendant grâce à Dieu pour les grâces reçues au cours de l'Année jubilaire qui nous a permis d'approfondir notre identité de pèlerins de l'espérance. Il y a 200 ans, notre Fondateur se rendait à Rome dans l'espoir d'obtenir l'approbation pontificale de notre Institut. C'est là qu'il célébra le jubilé de l'Année sainte de 1825. C'est probablement au cours de la neuvaine de l'Immaculée Conception qu'il a reçu l'inspiration de demander au Pape le nom définitif de notre Institut : Missionnaires Oblats de Marie Immaculée. Pour saint Eugène, ce nom définissait notre identité au sein de l'Église. La petite graine que le pape a ensuite approuvée est maintenant un grand arbre qui se ramifie comme une famille charismatique répandue dans le monde entier.

« *Où que leur ministère les mènera, ils chercheront à promouvoir une dévotion authentique à la Vierge Immaculée, préfiguration de la victoire finale de Dieu sur le mal.* » Lire aujourd'hui cette phrase qui conclut l'article 10 de nos Règles nous interpelle en tant que missionnaires. Nos journées sont marquées par une dégradation choquante qui met en danger l'existence de l'humanité et de la planète. Le 37^e Chapitre général nous appelle à « offrir de l'espérance à un monde brisé qui souffre de la guerre, de la pauvreté et de la dégradation de la création » (PEC 10). Il semble qu'au cours des trois dernières années, le monde se soit encore plus effondré et que parfois nous soyons submergés par le découragement face à l'immensité de la tâche de pouvoir arrêter le mal qui détruit la fraternité universelle voulue par Dieu. Quel espoir offrir face aux guerres qui nous dévastent ? Quel espoir offrir aux pauvres ? Quel espoir pour notre maison commune ?

Au cours de l'Année Sainte, nous avons réfléchi à la manière d'offrir des signes concrets d'espérance. Dans les Béatitudes, Jésus-Christ nous offre un programme de vie évangélique qui ouvre la voie à l'espérance de voir un jour un monde renouvelé selon le dessein de Dieu. Dans la Constitution 11, nous déclarons que nous voulons semer « les béatitudes au cœur du monde », c'est-à-dire, même au risque d'être persécutés et de marcher à contre-courant,

semer la dignité là où il y a la pauvreté, la consolation là où il y a les pleurs, l'humilité là où il y a l'orgueil, la douceur là où il y a la violence, la miséricorde là où il y a la haine et le péché, la pureté du cœur là où l'égocentrisme et l'hédonisme obscurcissent la présence de Dieu, la paix là où il y a la guerre, la faim et la soif de justice humaine et divine là où elle est absente. Il est juste qu'à la fin de l'année jubilaire, nous nous demandions, en tant qu'individus, en tant que communauté et en tant qu'institution, si nous sommes de meilleurs semeurs d'espérance, de meilleurs semeurs des Béatitudes.

Marie illumine notre espérance parce qu'en elle s'est accomplie la promesse de Dieu dès le moment de sa conception. Elle est un modèle de réponse au don de Dieu en raison de sa docilité à l'Esprit et de son humilité à se mettre concrètement au service des nécessiteux. Marie suit Jésus avec persévérance jusque dans l'épreuve ; elle accompagne et partage la croix du Crucifié et des crucifiés. Elle sait espérer contre toute espérance quand le mal semble avoir vaincu et elle persévere dans la prière avec les témoins du Ressuscité. Sa louange prophétique chante la miséricorde d'un Dieu qui a décidé de compter sur les pauvres pour sauver toute l'humanité.

Ce que Dieu a fait en Marie, il le fait en nous. Non seulement nous croyons que la victoire finale de Dieu sur le mal aura lieu au dernier jour, mais nous faisons l'expérience que le Ressuscité a déjà commencé à vaincre définitivement le mal, le péché et la mort. Il a libéré cette énergie qui transforme tout pour faire un nouveau ciel et une nouvelle terre dans laquelle, en Christ, Dieu soit tout en tous. En ce sens, Jésus est l'espérance unique et définitive pour le monde et nous l'annonçons, comme Marie, à travers notre témoignage de vie et nos actions concrètes, en collaborant avec l'action de l'Esprit Saint pour apporter cette transformation qui sera un jour définitive.

Face à la venue imminente du Messie, certains chrétiens des premières communautés décidèrent de s'occuper à ne rien faire. D'autres, en revanche, ont travaillé sans relâche, ont même donné leur vie, pour annoncer la Bonne Nouvelle jusqu'aux extrémités de leur monde connu. L'espérance est le moteur qui nourrit notre oblation missionnaire, qui nous conduit à nous préparer de toutes nos forces à la venue du Seigneur, afin que tous puissent connaître ce mystère de la plénitude de la vie et y participer. Être porteurs du nom de l'Immaculée Conception doit nous conduire à un plus grand dévouement. Notre tradition nous oblige à mettre toute notre vie au service de la mission, en n'épargnant aucun effort, en inventant de nouvelles alternatives là où il semble n'y avoir aucune issue. Le Fondateur nous demande passionnément dans la Préface que « *nous devons tout mettre en oeuvre pour étendre l'empire du Sauveur, pour détruire celui de l'enfer, empêcher des milliers de crimes, mettre en honneur et faire pratiquer toute sorte de vertus, rendre les hommes raisonnables, puis chrétiens, enfin les aider à devenir des saints* ».

À l'aube du bicentenaire de notre approbation pontificale, efforçons-nous de tout faire pour porter notre humanité à la plénitude, en vivant l'esprit des Béatitudes et en nous laissant complètement transformer pour devenir ces signes d'espérance qui, comme Marie, annoncent, préparent et actualisent la victoire définitive de Dieu sur le mal.

En ce mois de décembre, je parcourrai en pèlerin la province de Cruz del Sur qui réunira les membres de notre famille venus de quatre pays : le Chili, le Paraguay, l'Uruguay et l'Argentine. Dans quelques jours, nous célébrerons le 100^e anniversaire de la présence oblate dans le Chaco paraguayen. La prière composée par le bienheureux cardinal Pironio, adressée

à l'origine à Notre-Dame d'Amérique, vient à mon cœur, prière que j'adapte pour prier aujourd'hui avec vous tous :

Vierge de l'espérance, Mère des pauvres, Dame de ceux qui sont pèlerins : écoutez-nous. Aujourd'hui, nous prions pour notre monde, un monde que vous visitez pieds nus, en lui offrant la richesse de l'enfant que vous tenez dans vos bras. Un enfant fragile, qui nous rend forts. Un enfant pauvre, qui nous rend riches. Un enfant esclave, qui nous rend libres. Vierge de l'espérance, les Oblats réveillent, réveillent notre monde.

Sur nos collines, la lumière d'un nouveau matin se lève. C'est le jour du salut qui approche déjà. Sur les peuples qui marchaient dans les ténèbres, une grande Lumière a brillé. Cette Lumière, c'est le Seigneur que tu nous as donné, il y a longtemps, à Bethléem, à minuit.

Nous voulons marcher dans l'espérance. Mère des pauvres : il y a beaucoup de misère parmi nous. Le pain matériel fait défaut dans de nombreuses maisons. Le pain de la vérité manque dans beaucoup d'esprits. Le pain de l'amour manque à beaucoup d'hommes. Le Pain du Seigneur fait défaut dans de nombreux villages.

Vous connaissez la pauvreté et vous l'avez vécue. Donnez-nous l'âme des pauvres pour être heureux. Elle soulage la misère des corps et arrache du cœur de tant d'hommes l'égoïsme qui appauvrit.

Dame de ceux qui sont en pèlerinage : Nous sommes le Peuple de Dieu. Nous sommes l'Église qui est en pèlerinage vers Pâques. Que les évêques aient un cœur de père. Que les prêtres soient les amis de Dieu pour les hommes. Que les religieux manifestent la joie anticipée du Royaume des Cieux. Que les laïcs soient des témoins du Seigneur ressuscité à la face du monde. Et puissions-nous marcher ensemble avec tous les hommes et toutes les femmes qui partagent leurs angoisses et leurs espoirs.

Puissent les peuples de notre monde avancer vers leur libération intégrale sur les chemins de la paix dans la justice.

Notre-Dame Immaculée illumine notre espérance, soulage notre pauvreté, viens avec nous en pèlerinage avec nous vers le Père. Qu'il en soit ainsi.

Bonne fête de l'Immaculée Conception

Votre frère et pèlerin de l'espérance en communion.

Luis Ignacio Rois Alonso, OMI
Supérieur général

